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      Reims, 06/01/2023 
 

                             

 

Objet : compte rendu du CAVL du 06 décembre 2022 

 

Etaient présents : 

Monsieur BRANDOUY, recteur de l’académie de Reims 

Madame COUTIER IEN IO, remplaçant Mme MOALIC IA-DASEN 08 

Madame CAPUT IEN IO, remplaçant Mme VO QUANG IA-DASEN 10 

Monsieur ROCHEDIX, IA-DASEN adjoint, Marne 

Monsieur DROUOT, directeur adjoint du cabinet de monsieur le recteur 

Monsieur FERRY, délégué académique à la vie lycéenne et collégienne 

Monsieur PERAN, IA- IPR EVS 

Monsieur LEMAITRE, IA- IPR STI 

Monsieur MAIGRET, IA- IPR physique-chimie, chef de mission EDD 

Monsieur FILALI, enseignant en sciences de l’ingénieur du lycée Arago et chargé de mission EDD 

Madame FOURNIER, professeure documentaliste du collège Thibaud de Champagne, Fisme 

Monsieur BENOIT, chargé de mission CLEMI 

Monsieur VIZIER, proviseur du lycée Raymond Kopa, Reims 

Madame DE SCHUTTER, proviseure du lycée Paul Verlaine, Rethel 

Madame DESTREZ, conseillère technique assistante sociale en faveur des élèves 

Monsieur ZOUAÏED, adjoint au DAREIC 

Madame MEYER, conseillère technique – infirmière 

Monsieur HANON, chargé de mission SNU 

Madame BRACONNIER, infirmière du lycée Marc Chagall, Reims 

Madame MAHGOUB ABDALHALEEM, Infirmière stagiaire 
Madame CICÉ, CPE du lycée Arago, Reims 

Monsieur SARRE, directeur régional UNSS 

Monsieur GANDHILLON, directeur adjoint régional UNSS 

Madame CHENIOUNI, responsable secteur éducation/formation – AROEVEN 

Monsieur VIGOUR, médiateur numérique éducatif, CANOPE 51 

Madame VOINOT, médiatrice documentation, CANOPE 52 

Madame GRENIER, élève du lycée des métiers de Bazeilles 

Madame MASSELLO-WEBER, élève du lycée Chanzy, Charleville-Mézières 

Monsieur LEROY-HURÉ, élève du lycée Chanzy, Charleville-Mézières 

Madame SERRI, élève du lycée Clemenceau, Reims 

Monsieur HALAIS, élève du lycée Clemenceau, Reims 

Madame MONARD, élève du lycée Jean Talon, Châlons-en-Champagne 

Monsieur MAILLARD, élève du lycée Jean Talon, Châlons-en-Champagne 

Madame GANBAT, élève du lycée Bayen, Châlons-en-Champagne 

Monsieur KREBS, élève du lycée Bayen, Châlons-en-Champagne 

Madame BRETON, élève du lycée Marie de Champagne, Troyes 

Monsieur RAFIQ, élève du lycée Marie de Champagne, Troyes 

Madame BOTO, élève du lycée professionnel Edouard Herriot, Sainte Savine 
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Monsieur LEBRUN, élève du lycée professionnel Edouard Herriot, Sainte Savine 

Madame BILLETTE, élève du lycée Charles de Gaulle, Chaumont 

Monsieur LEVERS, élève du lycée Charles de Gaulle, Chaumont 

Monsieur FOUCHER, élève du lycée professionnel Emile Baudot, Wassy 

Monsieur BOREY, élève du lycée professionnel Emile Baudot, Wassy 

Monsieur MONET, élève du lycée Edmé Bouchardon, Chaumont 

 

1. Ouverture de séance  

M. le recteur ouvre la séance et félicite les nouveaux élus élèves au CAVL.  A tour de rôle, chaque membre se 

présente.  

 

2. Interviews pour la Web-Radio des élus du CAVL  

M. le recteur est interrogé par M. Augustin Halais sur les questions de l’engagement lycéen et de la lutte contre le 

harcèlement scolaire.  

Mme Cicé, CPE au lycée Arago, est interrogée sur les questions de l’engagement lycéen et de la participation 

notamment dans son établissement.  

 

3. Bilan des élections CVL   

Présentation à M. le recteur des résultats nationaux et académiques concernant la participation électorale. (voir 

résultats en annexe) 

On constate une augmentation générale. Le taux de notre académie est supérieur à celui du taux national, ce qui 

est encourageant.   

Quelques élus CVL présentent les résultats de la participation et de la composition pour les scrutins CVL par 

département (Marne, Aube, Haute-Marne, Ardennes).   

Sur la question de l’engagement lycéen et de la participation des élèves, M. le recteur présente à l’assemblée le 

dispositif « Conseil National de la Refondation – l’école faisons-la ensemble » lancé par le Président de la 

République et le ministre. Il explique que des concertations sont réalisables dans chaque établissement sur 

demande pour construire l’école de demain tout en tenant compte des spécificités territoriales.  

 

4. Bilan des formations  

Une présentation est faite sur la participation et le bilan des diverses formations menées en cette rentrée scolaire 

pour les vice-présidents de CVL, les éco-délégués et les ambassadeurs NAH (Non-au-Harcèlement).   

Il est à noter que ces formations restent très importantes, notamment sur le rôle, les missions de chacun et les 

conseils portant sur la démarche de projet.   

 

5. Le SNU dans notre Académie  

M. Rochedix, IA-DASEN, présente le dispositif du SNU (Service National Universel) et les chiffres concernant les 

4 départements de l’Académie. Il est à noter que ce dispositif est sous une double tutelle : celle du ministère de 

l’Education Nationale et celle du ministère des Armées.  

Ce SNU comporte 3 parties : un séjour de cohésion, une MIG -mission d’intérêt général- et un engagement. Seuls 

les 2 premières sont obligatoires, l’engagement étant facultatif.   

Ce dispositif répond à 4 objectifs que sont :  

 

- l’apprentissage du socle républicain et des valeurs de la République  

- le renforcement de la cohésion nationale  

- le développement de la culture de l’engagement  

- l’accompagnement de l’insertion sociale et professionnelle  

  

Monsieur l’inspecteur d’académie précise que 3 séjours sont d’ores et déjà prévus pour le premier semestre 2023 

 

 

 - du 16 au 28 avril 2023  

- du 11 au 23 juin 2023  

- du 04 au 16 juillet 2023  

 

La région Grand-Est est appariée à 5 autres régions : Centre Val-de-Loire ; Provence Alpes Côte d’Azur ; Pays 
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de la Loire ; Ile de France ; Guyane. Autrement dit, les élèves participant au SNU originaires de notre Académie 

iront dans une de ces régions et inversement.  

M. le recteur précise que le SNU ne présente aucun frais pour les participants : le transport tout comme 

l’hébergement sont pris en charge.   

M. Rochedix explique également que ce SNU remplace la traditionnelle JDC (Journée Défense & Citoyenneté).  

Deux élus CAVL interviennent pour témoigner respectivement de leur expérience SNU et de la communication 

faite dans leur établissement à propos de ce dispositif.  

A ce titre, M. Baptiste Krebs intervient pour noter que la communication sur le SNU n’est pas assez efficace dans 

certains établissements. En effet, seuls les élèves investis -qui ne représentent pas forcément la majorité- se 

rendent dans les onglets d’informations des ENT (Mon Bureau Numérique).   

 

6. Délestages & Sobriété Energétique   

Faisant référence à l’actualité, Mme Sainzaya Ganbat évoque la question des éventuels délestages et les 

conséquences sur le fonctionnement des lycées de notre académie.  

M. le recteur répond qu’il n’est pas certain que cela arrive. Néanmoins, les services académiques doivent s’y 

préparer. 

Une réflexion est ainsi portée par l’académie sur la question des internes ou encore de la sécurité.  

Il indique que dans l’éventualité où des établissements seraient affectés par des délestages, ceux-ci seraient 

prévenus au préalable. En outre, les internats ne fermeraient pas. Il se pourrait par contre que les cours n’aient 

pas lieu le matin sauf pour les élèves ayant des parents à professions prioritaires (comme lors de la pandémie et 

des confinements). Un travail est également mené avec les collectivités territoriales, comme la région sur les 

questions des transports et de la restauration (chaîne du froid).   

Sur la question plus globale de l’énergie, M. Baptiste Krebs fait noter des disparités de températures importantes 

dans certains établissements ou encore la pratique maintenue de gestes nuisant aux économies. Il souhaite savoir 

si des directives sont envoyées aux établissements au niveau national ou académique.  

M. le recteur répond qu’en effet, des éco-gestes doivent être respectés pour encourager la Sobriété Energétique 

et la règle des 19 C°. Il en appelle à la responsabilité de chacun.   

Mme De Schutter, proviseure du lycée Paul Verlaine complète en indiquant qu’un guide des « bons gestes » a été 

envoyé récemment aux établissements. Elle précise qu’un travail est engagé entre les proviseurs/gestionnaires 

et la région Grand-Est pour réaliser 20% d’économies en gaz et électricité dans les établissements.  

Rebondissant sur les questions touchant au développement durable, M. le recteur souhaiterait, dans l’idéal, 

pouvoir mesurer l’empreinte carbone de l’académie de Reims. Cette idée s’inscrit dans la feuille de route 

académique pour une « académie verte » dans les 4 ans à venir.   

  

Attendu sur Châlons-en-Champagne pour une autre réunion, M. le recteur informe l’assemblée qu’il doit 

partir et s’en excuse. Il remercie les membres pour leur présence.  

 

7. Web Radio  

Mme Fournier, professeure documentaliste, présente les règles pour une Web Radio faisant écho au projet de 

Web Radio académique des élus du CAVL.  

Elle souligne que l’EMI (Education aux Médias et à l’Information) est primordiale. Elle précise les aspects 

importants d’un tel projet : avoir un but et une ligne éditoriale. De plus, elle insiste sur l’attention qui doit être portée 

aux règles de législation telles la SACEM, le RGPD.   

 

8. UNSS et « Raid champardennais des lycées »  

M. Christophe Sarre, directeur régional de l’UNSS, présente sa mission ainsi que le Raid Champardennais des 

lycées qui aura lieu début mai.   

Il propose également la création d’une équipe mixte du CAVL pour y participer.  

 

9. Fermeture de séance  

M. Jacky Ferry, DAVLC, remercie les membres pour leur présence et lève la séance.  

  

Secrétaire de séance         

Baptiste Krebs                                                                                                           


